
ACTA NQ. 5 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 30-1-1981 7 T 
Aos trinta dias do mês de Janeiro do ano de mil novecentos e oitenta e 

um, nesta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões 

da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara, sob a Presidência 

do Vereador em Exercício Permanente, Sr. Engº. Manuel Ferreira da Cruz Tavares 

e com a presença dos Srns. Vereadores D. Zulmira Eneida de Sousa Silva e Chris

to Barreto Cerqueira, António Rodrigues Garcez e Dr. Nelson Martins da Mota. 

Declerada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído por todos 

os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta de acordo com 

a disposição legal que permite tal procedimento. 

roi deliberado,por unanimidade, justificar as faltas dadas pelos Vereado

res Comandante Alberto Augusto Faria dos Santos e Engº. José Arménio Sequeira 

Pereira. 

O Sr. Presidente encontrava-se ausente por motjvo de serviço. 

BALANCETES: - Presente o balancete da Câmara Municipal respeitante ao 

dia de ontem, que apresenta um saldo de 73.851.195$80, em dinheiro e 

20.495.935$00, em documentos de despesa. 

TURISMO: - Pelo Sr.Presidente do Turismo, foi posto o seguinte assunto: 

PROVAS DESPORTIVAS:- Lido o ofício de 23 de Janeiro, corrente, do Clube 

do Povo de Esgueira, a comunicar que vai levar a efeito, por intermédio da sua 

secção de Badminton, o I torneio da cidade de Aveiro daquela modalidade, a rea

lizar nos próximos dias 31~ e 1/2 e a solicitar a atribuição de um prémio, foi 

deliberado, por unanimidade, conceder uma taça, para o efeito. 

LICENÇAS DE LDTEAMENTO:- Presentes vários processos de loteamento, acer

ca dos quais foram tomadas as seguintes deliberações: 

- NQ. 719/80, de Rosa Gonçalves Vieira e outros, para um terreno sito no 

lugar da Costa do Valado da freguesia de Oliveirinha deste concelho, a requerer 

o loteamento do mesmo e a concessão do respectivo alvará. Lidas as informações 

prestadas pelos Serviços de Urbanização e Obras, que aqui se dão comp trans

critas, foi deliberado, por unanimidade, deferir. 

- Nº. 723/80, de Basílio Ramos Salseira, para um terreno sito no lugar 

e freguesia de S. Bernardo deste concelho, a requerer o loteamento dQ mesmo e 

a concessão do respectivo alvará. 

Lidas as informações constantes do respectivo processo, que aqui se dão 

como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, deferir, devendo, contudo, o 

requerente comparticipar com uma quantia correspondente a 50% do custo das 

respectivas obras de infra-estruturas. 

- NQ. 523/79, de Rosa Marques Rodrigues dos Santos, para um terreno 
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sito no lugar de Azurva, da freguesia de Esgueira, deste concelho, a requerer 

que lhe seja prorrogado por mais 6 meses ° prazo para execução das obras de in

fra-estruturas. Lida a informação constante do respectivo processo, que aqui se 

dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir aquela pretensão, 

devendo, no entanto, a caução inicial sofrer um agravamento de 50.000$00. 

- Nº. 244/79, de Armando Marques da Silva, para um terreno sito no lu

gar da Quinta do Simão, da freguesia de Esgueira, deste concelho, a apresentar 

aditamento ao seu processo de loteamento. Face às informações constantes do mes

mo que também aqui se dão como transcritas, foi deliberado, por unanimidade, 
8condiçãodeferir , com de ser efectuada uma caução, de montante a calcular pelos 

serviços de urbanização e obrasdesteMunicípio. 

ESCULAS DO CONCELHO - AQUISIÇÃO DE MOBILIÁRIO:- Por proposta da Verea

dora Srª. D. Eneida e por unanimidade, foi deliberado pedir propostas a três 

firmas da especialidae, para fornecimento de mobiliárío destinado às Escolas Pri

márias de Horta e Quinta do Simão. 

PAVILHÃO DE FFIRAS E FXPOSIÇÕES:- Lido o ofício nº.12/8l, de 19 de 

Janeiro, corrente, da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Avei

ro, a solicitar a cedência do Pavílh80 de Feiras e exposições, para a realização 

de um baile público a efectuar no dia 21 de Fevereiro, próximo. Foi deliberado, 

por unanimidade, deferir o pedido formulado. 

SUBsíDIOS - CLUBE DOS GALITOS:- Foi presente um ofício de 20 do corren

te, da secção de Atletismo daquele clube, a solicitar um subsídio destinado a 

comparticipar nas despesas com a realização da III estafeta AVEIRO/AVEIRO. Foi 

deliberado por unanimidade não deferir a pretensão formulada, atendendn a que 

idêntico pedido, foi já contemplado através dos Serviços de Turismo. 

COME~10RAÇÕES DO 12. DE MAIO:- A Câmara tomou ainda conhecimento do 

ofício nQ • 153, de 19 de Janeiro, corrente, da UNIÃO DOS SINDICATOS DE AVEIRO a 

solicitar a cedência do Largo do Rossio e do Campo de Jogos do Parque Municipal 

bem como do cateto sito no mesmo local, para a realização das comemorações do lº. 

de Maio do ano em curso. 

Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, informar da 

impossibilidade de deferir o pedido formulado, dado aqueles locais estarem já 

comprometidos na mesma data, conforme deliberação de 3 de Abril de 1980. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA INDUSTRIAL:- Após prévia troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, vender a Eduardo da Conceição Quina, o lote nº. 

15 da Zona Indústrial e conferir poderes ao Sr. Presidente, ou a quem suas vezes 

fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

IDEM - IDEM: - No seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária 

de 9 do mês em curso foi novamente presente o requerimento da Reclangol - Recla

mos Luminosos de Portugal, Ld~., a pedir autorização, para poder iniciar a cons
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trução das suas novas instalações , nequela zona, no início do próximo mês de 

Março. 

Lida a informação prestada, pela Secretaria que aqui se dá como trans

crita, foi deliberado, por unanimidade, deferir aquele pedido, considerando-se, 

improrrogavel ° período no mesmo estabelecido. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE DUAS VIATURAS PESADAS: - Em sequência da 

deliberação tomada na reunião ordinária de 29 de Agosto, último, foi presente o 

processo respeitante ao fornecimento de 2 viaturas pesadas, cujas propostas, que 

aqui se dão como transcritas são as seguintes: Nº.l - Auto Comercial de Aveiro, 

Ld~.j Nº.2 - Agência Comercial Ria, Ld~.j NQ.3 - Cimpomóvel - Veículos Automóveis, 

S.A.R,L.; Nº. 4 - Auto-Sueco (COIMBRA) Ldª.; Nº. 5 - Carbox - Comércio e Repara

ções de Automóveis, Ldª .. 

Após prolongada troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado 

por unanimidade, remeter o processo aos Serviços de Urbanização e Obras para in

formação, a fim de o assunto ser posteriormente apreciado. 

CONSTRUÇÃO DE UM NOVO PAVILHÃO NO RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES:- No 

seguimento da deliberação tomada na reunião ordinária de 23 de Janeiro, corren

te,foi lida e apreciada a carta de 28 do mês em curso, da Alfenor, que aqui se 

dá como transcrita, a solicitar o pagamento da quantia de 4.392.000$00 , corres

pondente a 40% do valor total da obra nos termos da respectiva propostaeasoli

citar que o mesmo seja feito por conta dos trabalhos já executados, prescindindo, 

por isso,esta Câmara, da apresentação da correspondente caução. Após troca de im

pressões e roce ao teor da informação prestada pelo Director da obra, Sr. Arqº. 

Pedro Bernardes, foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada 

e, por conseguinte, autorizar o pagamento da mencionada importância. 

SAIBREIRAS:- Foi deliberado, por unanimidade, adquirir ao Sr. José Fi

lipe, natural e residente no lugar do Salgueiro da freguesia de Sousa do concelho 

de Vagos, um terreno sito no Vale do Forno, da dita freguesia, pela quantia de 

70.000$00, destinado a uma saibreira. Mais foi deliberado, também por unanimidade, 

conferir poderes ao Sr. Pres~dente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar na 

respectiva escritura de compra. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foram presentes e aprovados os segui

tes autos de recepção definitiva das obras "Alargamento da Ponte de Pau" e "Cons

trução de Sanitários, Entradas e Bares no Estádio Mário Duarte", adjudicadas, 

respectivamente, à Somec, Ldª., e a José Tavares de Almeida e, por conseguinte, 
autor zar . - d d ~ . t t í d d - . t d t ií 

~ restltulçao os eClmos que se encon ram re 1 os como epOSl o e garan 18. 

ALIENAÇÃO DE BENS:- ZONA A POENTE DA AVENIDA VINTE E CINCO DE ABRIL:

Presente um requerimento de JERÓNIMO DA CONCEIÇÃO DUARTE a pedir autorização para 

poder vender a sua parte do Lote nº. 3 da zona acima indicada, aos outros dois 
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comproprietários, Adalsino Carvalho Sabino e Manuel de Jesus Mendes. 

Lida a informação constante daquele requerimento, prestada pela Secretaria 
aqui _ 

e que/se da como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir ° 
pedido formulado. 

FEIRA DE MARÇO: Por proposta da respectiva comissão foi 

deliberado, por unanimidade, aumentar de lO~OO para 15~OO por metro quadrado 

e por dia a licença de ocup ação da área coberta do Pavilhão que se encontra 

em construção. 

Foi ainda apreciada uma carta da Publialsa , a solicitar 

autorização para montar ou alugar um Pavilhão nOfecinto da Feira de Março 

de 1981, destinado à exibição de slides publicitários. Após troca de impres

sões, foi deliberado , por unanimidade, informar aquela empresa que o assun

to será novamente apreciado depois de adjudicada a publicidade em carta

zes. 

TABELA DE TAXAS E LICENÇAS: - Foi lida uma informação 

prestada pela secretaria, que aqui se dá como transcrita a propôr a alte

ração da data de cobrança da taxa das tabuletas e letreiros, uma vez que 

só agora foi aprovada a noya tabela de taxas e licenças. Após troca de im

pressões , foi deliberado, por unanimidade, que a referida cobrança, no ano 

em curso, seja feita no próximo mês de Abril. 

Atendendo a que a nova tabela de taxas e licenças foi 

aprovada pela Assembleia Municipal, na reunião realizada em 29 do mês em 

curso, a câmara deliberou também por unanimidade, aceitar as alterações 

propostas por aquele orgão aut~rquico e, ainda, que a mesmal:abela entre 

em vigor no próximo dia um de Fevereiro. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL-DISCIPLINA Em sequência das 

deliberações tomadas nas reuniões realiz8das em 34 de Novembro e 9 de Ja

neiro, últimos, foi novamente presente e apreciado o processo disciplinar 
. ~ 

instaurado ao ajudante de jardineiro, José Carlos Pereira Magalhães. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto e 

lido, de novo, o relatório do respectivo processo, no qual, a final, se re

fere expressamente que a pena a aplicar, face às infraccões cometidas pelo 

arguido seria a de demissão, que, no entanto, o instrutor não propõe só por 
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atender à situação económica do arguido e seu agregado familiar. 

Considerando que o Arguido não destruíu a acusação feIta de ter 

insultado o e0carregado e de o ter ameaçado com uma enxada, no local do 

serviço e na presença de outros trabalhadores ... - infracção a que corres

ponde a pena de demissão, prevista na alínea g) do artigo llº. do Estatuto 

Disciplinar - artigo 4º. do relatório; Considerando que não foj provada a 

inocência do arguido quanto à acusação feita da prática de agressão e de ter 

atirado uma pessoa ao lago- infrarcção a que corresponde também a pena de 

demissão - artigo 5º. do relatório - e~ finalmente, que o arguido não des

truiu a acusação de ter praticado actos de grave indisciplina, desobedecendo 

às ordens do seu encarregado e parando de trabalhar, ostensivamente, na pre

sença deste e de outros trabalhadores ... - infracção a que também correspon

de a pena de demissão, foi deliberado por unanimidade e por escrutínio secre

to, aplicar ao ajudante de jardineiro José Carlos Pereira Magalhães, a pena 

de demissão. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL T~CNICO SUPERIOR - CLASSIFI

CAÇÃO DO TEMPO DE SERVrçO:- Lida a informação prestada pelo Sr. Chefe da 

Secretaria, acerca da exposição da Engª. de lê. classe~ o. Maria Gracinda Ma

tos da Silva Ferreira da Silva, que aqui se dá como transcrita, acompanhada 

de dezasseis declarações de técnicos ( Engenheiros e Arquitectos) e, ainda, 

de uma certidão passada pela secretaria da Câmara Municipal de Anadia, tam

bém abonatória da capacidade profissionàl como técnico competente".II 

Após troca de impressões acerca do assunto e tendo em vista que, 

de acordo com a relação elaborada pela Secção de Pessoal e Contabilidade, fo

ram já criados os lugares cujos titulares reunem o requisito do tempo de ser

viço necessário à progressão na respectiva carreira, onde se incluiu, também, 

o lugar de Engenheiro Principal, aguardando-se, agora, o,ue os corresponden

tes responsáveis pelos serviços prestem informação acerca da qualidade da

quele tempo de serviço, foi deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento 

daquela exposição, tendo em vista que o respectivo processo será reaberto 

muito brevemente, do que deriva por tal, não ser de considerar o prazo a que 

se refere 3 parte final daquela informação. 
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FUNCIONALISMO MUNICIPAL - VENCIMENTOS:- A Câmara tomou conhecimento 

de um ofício apresentado pelo Tesoureiro desta Autarquia, que aqui se dá como 

transcrito, a propôr um novo sistema de pagamento dos vencimentos dos trabalha

dores desta Câmara Municipal. Lida a informação prestada pela secretaria, segun

do a qual não se vê inconveniente no deferimento daquele pedido, foi deliberado, 

por unanimidade, concordar com aquela proposta e, por conseguinte, autorizar que 

os referidos pagamentos se façam nos dias 20, 21 e 22 de cada mês em relação aos 

vários sectores municipais como ali se preconiza, devendo os mesmos ficar adiados 

para o primeiro dia útil/sempre que haja coincidência com Sábado, Domingo ou Fe

riado. 

CONSTRUÇÃO DE UM SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORTftS NA RIA DE AVEIRO: 

No seguimento da deliberação já tomada sobre a assunto na reunião ordinária de 

nove do mês em curso, foi novamente presente e apreciado o respectivo proresso. 

~vidas as informações e esclarecimentos prestados pelo Vereador Sr. Eng Q . 

Cruz Tavares e Engº Chefe dos Serviços de Urbanização e Obras e depois de demo

rada troca de impr essões, foi deliberado por unanimidade adjudicar à Firma 

HIDURBE, do Porto, a elaboração do estudo prévio e anteprojecto da obra acima 

indicada, peles preços e condições constantes da correspondente proposta e que 

aqui se dão como transcritos. 

Mais foi deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem as suas vezes fizer, para outorgar no respectivo contrato. 

HABITAÇÃO - CONTRATO DE ATRIBUIÇÃO DE FOGOS NO REGIME DE PROPRIEDADE 

RESOLÚVEL: - Elaborado pelos Serviços Muniapais de Habitação, nos termos da Por

taria nQ• 2/78, de 2 de Janeiro, foi deliberado por unanimidade, aprovar o modelo

.tipo dos contratos de arrendamento dos fogos no regime de propriedade resolúvel, 

a celebrar com os respectivos moradores - adquirAntes. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, conferir poderes ao Sr. 

Presidente, ou a quem suas vezes fizer, para outorgar nos respectivos contratos. 

ESPECTÁCULOS: - Foi lida e apreciada uma carta do Teg-Teatro de Ensaio 

de Gaia, de 12 de Janeiro, último, a propôr a realização de espectáculos nesta 

cidade. Dado haver já outros compromissos, a curto prazo, foi deliberado , por un~ 

nimidade, informar que, de momento, este MunicípiO , não tem interesse em levar 
~a cabo espectaculos da natureza dos propostos por aquele grupo de teatro. 

TOPONfMIA:-A Câmara apreciou uma deliberação da Assembleia Municipal , 

tomada na reunião realizada em 28 de Novembro do ano findo, que aqui se dá como 

transcrita, a propôr à Câmara que às ruas das Marinhas e Homem Cristo Filho sejam 

dadas, respectivamente, as seguintes designações: Rua António dos Santos Lé (anti
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ga Rua das Marinhas) e Rua Homem Cristo Filho ( antiga Rua de Santo António). 

Após troca de impressões sobre o assunto e dado haver já delibera

ção camarária de 4 de Junho do ano findo, no sentido de a uma das novas arté

ris da cidade ser dado o nome de, António dos Santos Lé, foi deliberado,por 

unanimidade, não tomar qualquer deliberação e voltar a apreciar o assunto opor

tunamente. 

Imediatamente a seguir, assumiu a presidRncia o Sr. Presidente. 

~LIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA VINTE E CINCO DE 

ABRIL: - Presente outro requerimento subscrito por NELSON MARTINS 

DA MOTA, na qualidade de procurador de ADELINO GALA e PAULO stRGIO SIMÕES GALA, 

adquirentes do Lote número cinco do Sector G da Zona a Poente da Avenida Vinte e 

Cinco de Abril, a solicitar que seja autorizada a venda do referido lote a JOÃO 

BAGÃO FÉLIX. Nos termos da informação prestada pela Secretaria, que aqui dá como 

transcrita, foi deliberado, por unanimidade, deferir a pretensão formulada. De 

harmonia com o disposto no número um do artigo cento e dois da Lei número seten

ta e nove barra setenta e sete, de vinte e cinco de Outubro, o Vereador Dr. Nel

son Martins da Mota não tomou parte na presente deliberação". 

ESPECTÁCULOS: - Na sequência da deliberação tomada na reunião ordi

nária de 9 de Janeiro, corrente, o Vereador Sr. Dr. Nelson disse concordar com o 

programa de animação cultural que o Instituto Fontes Pereira de Melo se propõe 

lançar no nosso concelho e disse haver necessidade de perguntar condições. 

Depois de o S.r.Presidente ter informado que o maestro Ivo Cruz virá 

brevemente a esta cidade acertar pormenores, foi deliberado, por unanimidade, 

aguardar. 

JUNTA AUTÓNOMA DO PORTO DE AVEIRD:- A Câmara tomou conhecimento do 

ofício número 242, de 25 de Janeiro, corrente, da Junta Autónoma do Porto de Avei

ro, a solicitar que a Câmara Municipal nomeie um seu representante para fazer 

parte da Comissão do Domínio Público Marítimo. 

Foi deliberado, por unanimidade, após troca de impressões, indicar 

para o efeito, o Vereador Sr. Engº. Sequeira Pereira. 

EDIF1cro- SEDE - CONSTRUÇÃO DE UM BAR: - A Câmara apreciou um pro

jecto elaborado pelos Serviços de Urbanização e Obras desta Autarquia, para a 

adaptação a bar de uma dependência anexa à Secção Central. 

Após demorada troca de impressões acerca do assunto, foi deliberado, 

por unanimidade, aprovar aquele estudo e mandar executar as respectivas obras. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA-ZONA HABITACIONAL DE AZURVA:- Na sequência 

da deliberação tomada na reunião ordinária de 16 de Janeiro, corrente, foi novame~ 

te presente o requerimento apresentado pela Firma Ribeiro & Oliveira, Ldª., 



acerca da barraca que se encontra instalada, a título precário, no Bairro Novo� 

de Azurva.� 

Lida a informação prestada pelos Serviços de Fiscalização, que aqui 

se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade notificar a actual pro

prietária para proçeder à demolição da barraca, até 80 final do mês de Abril , 

próximo, uma vez que se encontram pagas até aquela data as correspondentes taxas 

de ocupação e, ainda, encarregar a Secretaria de averiguar o que se tem vindo 

a processar em relação à transmissão da propriedade da antiga para a actual titular. 

EMPRtSTIMOS:- Por proposta do Sr. Presidente, foi deliberado, por una

nimidade, pagar ao Fundo de Fomento de Habitação o empréstimo da quantia de 

17.405.000$00, que se destinou ~ construção de 30 fogos em Azurva, de harmonia com 

o Decreto-Lei nº.817/76, de 11 de Novembro e conforme contrato celebrado em 25 de 

Julho de 1978, a folhas 92 do livro 60-A. 

PAGAMENTOS:- Foi deliberado , por unanimidade, autorizar, nos termos do� 

nº. 4 do artº. IOSº. da Lei nº 79/77 , de 25 de Outubro, o pagamento das despesas� 

a que respeitam os documentos registados com os números 158 a 326, no total de� 

4.650.074$20, da Câmara Municipal.� 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deliberado, também por unanimidade,� 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do nº. 4 do artQ. 105Q. da Lei nQ •� 

79/77, de 25 de Outubro, a fim de as respectivas deliberações produzirem efeitos� 
imediatos.� 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião.� 

Eram 13 horas e 45 minutos.� 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente acta que eu, 

,~ a subscrevo 
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